



GAM

Grupo de Apoyo Mutuo 1997 DEBE SER EL AÑO DE LA VERDAD

“Escribir acerca de un ser amado al que no se ve desde hace 13 años, resulta difícil y acongojante, es de alguna manera repetir escenas trágicas de la vida de una familia que abruptamente pierde a un miembro muy querido.

Han pasado tantos acontecimientos históricos y trascendentales en la historia de Guatemala, que en mucho se deben a la entrega de esas personas que suman miles de desaparecidos que creo en algunos momentos se olvida ese hecho para la generalidad, pero no para sus familias. Fernando García quizá no era un ser perfecto pero amaba a Guatemala, a su familia y abrazaba con fervor una posición de lucha que lo llevó a ser adversario político para aquellas dictaduras que nunca más se repetirán en el país.

Hoy su hija es ya una jovencita que no llegó a conocer ese calor humano tan especial que él sabía transmitir. Esa vehemencia por sus creencias, sería dolorosamente, en el país de la intolerancia, su pasaporte a la muerte.

Abrigo profunda esperanza de que en la nueva visión de la Guatemala plural podamos algún día conocer esa parte oscura de la historia del país y con ello hilar, entretrejer hasta concluir con la certeza del final trágico de mi muy querido compañero de vida, lucha y convicciones.

Aún y después de más de una década, afloran las lágrimas con tu recuerdo, ya no se si es la profunda frustración de una historia inconclusa o que el amor continúa vigente, posiblemente es un ingrediente de ambas cosas.

Concluyo, prometiendo que seguiré urgando hasta saber qué pasó, hacérselo saber también a las nuevas generaciones, para que en el futuro tengamos la sabiduría de buscar antes que todo la vía del diálogo.

En la Nueva Guatemala, ya no habrán ni viudas, ni huérfanos, sólo opositores que buscan mecanismos de dirimir sus problemas ante todo con amor a la Nación.”

Así se expresa Nineth Montenegro con ocasión del 13 aniversario de la desaparición forzada de Edgar Fernando García, quien fue capturado aquel 18 de Febrero de 1984 en que se dirigía a su centro de labores en la fábrica de vidrios

CAVISA, cuando fue interceptado por agentes del BROE que en esos momentos tenían un puesto de registro en las inmediaciones del Trébol en la zona 11.

Este día marcaría el surgimiento del GRUPO DE APOYO MUTUO como organización que aglutina a los familiares de 45,000 personas que se encuentran detenidas-desaparecidas. Nineth buscó a Fernando en morgues, hospitales, centros de detención legal, todo lo que hizo fue infructuoso, la respuesta siempre fue negativa; fue conociendo a otras mujeres que también buscaban a su ser querido, en la medida en que confluían en distintos lugares, fueron marchando juntas, demandando individualmente por el apareamiento de su familiar.

Esa lucha fue transformándose de individual en colectiva, cuando se fueron dando cuenta de la necesidad del apoyo mutuo para poder sobrevivir al dolor de haber perdido de esa manera al que era centro familiar.

Han transcurrido trece años desde aquel fatídico momento, el GAM como organización de familiares de personas detenidas desaparecidas, se siente en la necesidad de rendir un sencillo pero merecido homenaje a Edgar Fernando García, así como a todos los guatemaltecos que ofrendaron su vida, que derramaron su sangre para que el pueblo pudiera disfrutar de los frutos de esa heroica lucha que ha tenido que enfrentar la sociedad guatemalteca.

Ahora en 1997 ha sido firmado el documento que acredita la paz para Guatemala, sin embargo ese documento jamás habría sido suscrito sin la lucha tenaz y constante de decenas de miles de personas en todo el país.

Esta paz era el sueño de Fernando García y de otros que ahora se encuentran detenidos desaparecidos, ellos jamás buscaron la muerte, lucharon por la vida y por la justicia social. Por lo mismo el GAM considera que el Estado tiene la obligación de satisfacer el derecho que como pueblo se tiene de llegar a la verdad.

La lucha de Edgar Fernando García continúa latente en miles de guatemaltecos que continúan contribuyendo a la construcción de esta nueva Guatemala.

¡EDGAR FERNANDO GARCIA VIVE EN LA CONCIENCIA DEL PUEBLO!

CAMPO PAGADO